

学習発表会を終えて 子どもたちの可能性を考える

校長
鈴木 富樹

先日は、学習発表会に大勢の方々の参観をいただき、誠にありがとうございました。子どもたちのもつ発想力や創造力が大いに發揮されていたと思いますが、いかがだったでしょうか。

初めての学習発表会を経験した1年生は、演目や進行のほとんどに英語が使用されているにもかかわらず、柔軟に適応し、馴染んでいました。これは、松濤中学校での生活を半年以上過ごした経験と、英語教育重点校としての伝統の波にうまく乗っているということの表れでしょう。

学習発表会についての感想文を読んでみると、1年生は自分たちの演じた内容に納得しながらも、先輩たちの豊かな表現力や工夫に驚きと大きな刺激を受け、2年生はあの3年生のようにやりたいという憧れを抱きながらも、あれ以上にやってみたいという強い思い



をもち、3年生は最後の大きな行事である学習発表会への思いと様々な苦悩を乗り越え、やり遂げたという安堵感と満足感

を味わっていることがわかりました。学習発表会を通して、子どもたちの持つ可能性を感じることができ、とても嬉しく思います。

私はこれまで本校の生徒を5年間観てきましたが、成長の速さ、可能性の大きさに驚くことがたくさんありました。入学時から卒業期までの3年間で行った個人面談の記録や授業、行事を通して、一人一人の生徒の様子から、「このような行動や発言ができるようになった」、「生活が落ち着いてきた」、「自己主張ができるようになった」、「他人のことを気にかけるようになった」、「悩んでいたことから一步踏み出した」、「親離れができ、自立心がしてきた」、「目標を持って、意欲的になってきた」などがわかり、感心することがたくさんありました。まじめに真摯な態

度で生活している本校の生徒たちは、学校という集団生活の中で揉まれ、自分を見つめ、他人のこととも考え、将来の生き方に悩むこと等を通して、本人が気づかないところで、新たな可能性を広げているのです。

私たち大人は、時として「この子はこんな子だ」と思い込んだり、決めつけたり、レッテルを張ってしまうことがあります。成長期の子ども達は、学習や経験、自信がまだ不足していますので、大人から見れば物足りないのは当たり前ですが、その分伸びしろが大きく、可能性が大きいと言えます。お子さんの「今だけ」を見ないで、「今に限定」しないで、これからも可能性を信じ、期待していくことは、保護者の皆さんにとって最も大切なことの一つだと思います。将来のことや卒業後の進路を考える時には、ぜひお子さんの可能性を信じた上で、話をしっかりと聞き、一緒になって悩み、考えていくことをお薦めいたします。



活動報告

◎自転車交通安全教室の開催 11/10(土)



スタントマンの迫力ある演技を通して、正しい自転車の乗り方などを学びました。加害者にもなりうることを自覚して自転車に乗るよう、家庭でもご指導いただきたいと思います。

お知らせ

◇2年生 職場体験学習

11月26日(月)～11月30日(金)

◇1年生 校外学習 11月30日(金)

・江戸東京博物館・東京臨海広域防災公園

◇全校生徒 三者面談

12月3日(月)～12月10日(月)

● 間もなく新しい教室が使えます。

・夏休みからご迷惑をかけていました旧教育センターの耐震工事が終わり、いよいよ本校の教室として使うことができるようになりました。現在、授業で使うことができるよう準備を進めているところなので、もう少しお待ち願えればと思います。この紙面をお借りしまして、新しい教室を説明していきたいと思います。まず、校舎全体の呼び名ですが、現在使用している側をA棟と呼び、耐震工事の終わった旧教育センター側をB棟といいたします。B棟1階には、職員室、備蓄倉庫（2カ所）、国際交流教室、第2理科準備室、第2理科室設置します。国際交流教室には畳を敷き、主に茶道部が使用しています。また、日本の伝統的な人形や陶器、玩具などを展示し、外国からのお客さんなどが来られた時に見ていただこうと考えています。今回一番見ていただきたいのは第2理科室です。ここは、今、渋谷区の理科室の中で一番進んでいる教室で、90インチのスクリーンが設置され、ブルーレイで理科に関する映像などを見ることができます。また、コンピューターとも連動しており、画面をスクリーンに映しながら授業を行うことができます。2階には、会議室（PTA等で使用）スクールカウンセラー室、男女更衣室、多目的室を設置します。スクールカウンセラー室は、すで使用を開始しております。相談に来られた保護者のみなさんは、B棟の2階へお越し下さい。多目的室は、普通教室よりも少し大きめの教室です。学年保護者会などを始め、会議などで使用して行く予定です。そして3階には、普通教室と同じ広さの教室が3つあります。使い方については検討中ですが、数学教室や普通教室などの新設を考えています。B棟への行き方ですが、1階昇降口から給食室方面に進み、B棟の階段を上がって下さい。また、A棟2階、3階からもB棟に行くこともできます。今後B棟を使うことが多くなると思いますので、保護者のみなさんも学校に来られた折りには、ぜひ見学をしてみて下さい。よろしくお願ひします。

● 学習発表会アンケートから

・10月27日に行われた学習発表会には、多数の保護者、地域の皆様に参観していただきありがとうございました。その際、アンケートを実施し多数の感想をいただきました。その一部を紹介したいと思います。

- ・1年生より2年生、2年生より3年生と、レベルの高さを感じました。皆、楽しんで発表しているのが、見ていて楽しかったです。先生と生徒の近さを感じました。
- ・合唱発表では、PTA合唱が本当に楽しくてよかったです。少々緊張気味だった子どもたちに、たくさんの笑顔が復活した感じで、私もリラックスしながら拝見できました。選曲もビートルズなどとても懐かしく、子供から年輩の方まで楽しめて、本当に良かったと思います。英語劇では、2年・3年生達の完成度の高さにびっくりしました。発音もさることながらユーモアもあり、演出がすばらしかったです。指導して下さった先生方や、一所懸命に練習した生徒さん方、お疲れ様でした。素敵な発表会をありがとうございました。
- ・初めて参加しました。とても感動しました。特に、合唱は涙が止まりませんでした。学校、生徒たち、とても楽しい雰囲気でよかったです。来年も楽しみです。
- ・保護者席を増やすといいかもしれません。ほぼ全部観させていただきましたが、盛り沢山でとても楽しませていただきました。ありがとうございました。
- ・3年生の英語のスピーチが素晴らしかったです。とても楽しく観ることができました。
- ・みんな、最高によかったよ。「生きてる、楽しんでる」って感じたよ。3年生立派だった。
成長したね。ありがとう。

※その他にも、「もう少し発音指導をして欲しい。聞き取りにくい所があった。」という感想もいただきました。今後、授業の中でも指摘していただいた点を強化していきたいと思います。また、保護者席が少なく、立ってご覧いただい方がたくさんいらっしゃったと思います。申し訳ありませんでした。来年度は増席したいと思います。

11・12月の主な予定

日曜	主な予定
16 金	後期中間考査終（理科・数学）
19 月	生徒朝礼
21 水	研修会（教員）
23 金	勤労感謝の日
26 月	職場体験学習始（2）
28 水	職員会議
30 金	校外学習（1）・職場体験学習終（2）
12/3 月	三者面談始 ②③カット、B時程始

日曜	主な予定
4 火	①⑥カット（B）
5 水	②カット（B）
6 木	①⑥カット（B）
7 金	③④カット（B）
10 月	①⑥カット（B）
11 火	専門・中央委員会⑥
12 水	分掌・特別委員会・学年会（B）
17 月	生徒朝礼・指導室訪問・研究授業（3AB）⑤カット、（B）